

Intervención del diputado Ricardo Astudillo Calvo, con el tema “Acciones concretas para la atención de ciudades y comunidades afectadas por el Huracán Otis”.

La presidenta:

Se concede el uso de la palabra al diputado Ricardo Astudillo Calvo, hasta por un tiempo de diez minutos.

El diputado Ricardo Astudillo Calvo:

Con su venia, diputada Presidenta.

Compañeras y compañeros diputados.

Amigas y amigos de los medios de comunicación.

Ciudadanas y ciudadanos que nos siguen a través de las redes sociales.

A muchas y muchos nos han sorprendido las imágenes de la guerra en Medio Oriente, videos de destrucción, muerte, hambre, tristeza y desolación

El día de hoy, no fue la guerra, no fue un acto de terrorismo, no fue un ataque nuclear, fue algo similar con el mismo poder de destrucción, fue un huracán categoría 5 que impactó Acapulco y la zona costera y según el servicio de manejo de emergencias a partir de los datos obtenidos del satélite de la unión europea Copernicus se dañaron 1157 kilómetros de calles y caminos, 98 kilómetros de líneas de electricidad y de telefonía.

Conforme el informe satelital 1438 hectáreas de zona habitable de todo el puerto desaparecieron, 41 por ciento de suelo construido está totalmente destruido y 8 por ciento ha desaparecido, 892 hectáreas están inundadas,

En estos días, en los recorridos que he hecho en mi Distrito en Acapulco, les puedo decir, que no hay palabras para describir lo que todos hemos visto, lo que Guerrero ha visto, lo que México y el mundo están viendo. En la medida que la comunicación va fluyendo, se va descubriendo la profundidad de su impacto.

Reitero, no hay palabras para describir lo que le ha pasado a Acapulco y lo que le ha pasado a Guerrero.

Pero si hay palabras para describir como tenemos que enfrentar lo que se viene y esas palabras son: unidad y solidaridad.

Unidad y solidaridad porque, en estos momentos, más que en ningún otro Estado, estamos viviendo el capítulo más doloroso en la historia de Guerrero, ahora más que nunca es válida la frase: “nada ni nadie por encima de Guerrero”.

Nuestra gente nos necesita, más de 220,000 familias nos necesitan, necesitamos ponernos en sus zapatos para comprender la complejidad del problema.

Lo que nos pasó ha sido terrible, lo que viene, puede ser peor, si no lo enfrentamos a tiempo unidos y profundamente solidarios.

No hay que comer, no hay que beber, no hay dónde dormir, no hay como atender a todas y todos que necesitan urgentemente atención médica o incluso atención psicológica.

Que quede claro, desde esta Tribuna, no es momento de juzgar a nadie, cuando el instinto llama a la

sobrevivencia lo más importante siempre es proteger a los tuyos.

Compañeras Diputadas, compañeros diputados.

No es momento de perder el tiempo en señalamientos cuando llegar con ayuda es lo primordial en este momento.

Nuestra responsabilidad es evitar el desplome de la ciudad más poblada del estado de Guerrero y que representa los ingresos en más del 70 por ciento del estado de Guerrero.

Compañeras y compañeros, son muchas desgracias por la que ha pasado nuestro pueblo, por lo que está pasando y por lo que va a pasar, para que todavía estemos repartiendo culpas en quién hizo o quién dejó de hacer, es tiempo de mostrarle a México y el mundo porque las y los guerrerenses hemos sido parte crucial en la historia de nuestro país.

Desde esta Tribuna, hago un respetuoso, profundo y muy sentido

llamado al Poder Ejecutivo, tanto estatal como Federal, para que, todos sus esfuerzos, todas sus capacidades y todos sus recursos disponibles, los pongan al servicio de las y los acapulqueños y de las y los guerrerenses.

Se necesita de manera urgente alimento, agua, albergues dignos, rehabilitar centros comunitarios, tiendas de campaña, lugares seguros donde pasar la noche, sistemas de comunicación, sin ellos, para miles de guerrerenses no habrá mañana.

Por supuesto que aquí mismo desde el Congreso tomaremos las medidas y las acciones que estén dentro de nuestras facultades y posibilidades, sin embargo, no lo podemos hacer solos, recordemos que no existe un fondo que nos ampare ante esta catastrófica situación.

Mi reconocimiento para mis compañeras diputadas y diputados que respondieron al llamado urgente, y que estamos haciendo todo lo que está en nuestras manos y dentro de

nuestras posibilidades para atender a nuestra gente.

Guerrero, esta y se encuentra en emergencia nacional que tanto la Federación como el Estado deben responder como si se tratara de todo México y así corresponder a aquella frase que dice: “amor con amor se paga”.

Que nos sirva de experiencia, ningún llamado de la autoridad es exagerado cuando se trata de fenómenos naturales.

Toda alerta, todo aviso de prevención debe ser atendido con seriedad, con responsabilidad, con sensatez, juicio y conciencia social, sin tomar partido, sin sacar ventaja, en juego están vidas humanas.

Hoy Guerrero es todo México, hoy Acapulco es todo México hoy todas y todos los mexicanos son guerrerenses, por ello, tenemos que apoyar a nuestros paisanos porque el día de hoy se encuentran en desgracia.

Compañeras y compañeros, la destrucción es histórica, la ayuda debe ser histórica, repito, la destrucción es histórica, la ayuda debe ser histórica, y nosotros compañeras y compañeros diputados desde nuestras trincheras donde estemos ayudemos, ayudemos.

Es cuanto, diputada presidenta.

Muchas gracias.